

Casi todas las regiones de Chile tuvieron crecimientos del PIB excepto Tarapacá que cayó un 15,4%

Todas las regiones del país lograron resultados verdes, excepto Tarapacá.

El Banco Central comunicó ayer la información sobre el Producto Interno Bruto (PIB) regional al primer trimestre de 2025, según los datos preliminares de las Cuentas Nacionales.

Según señaló el ente emisor, se totalizó una expansión de 2,3% para la economía nacional respecto al PIB regional. El consumo en los hogares subió en trece regiones, y por macrozonas, todas aportaron positivamente tanto al producto como al consumo.

PIB REGIONAL AL TERCER TRIMESTRE DE 2025

El comercio, industria manufacturera y los servicios personales fueron importantes para explicar el crecimiento del PIB.

Sin embargo, la minería "incidió a la baja a nivel nacional, pero exhibió resultados dispares en las regiones", explicó el Banco Central.

Por parte del consumo, resaltó el dinamismo de los bienes durables y el dinamismo de los no durables, mientras que los servicios variaron un 0,1%, debido a los incrementos en servicios de salud, transporte junto con restaurantes y hoteles, que fue compensado por el gasto en turismo.

Macrozona norte

Arica y Parinacota registró un 1,7% de crecimiento del PIB, en buena parte por la pesca extractiva, servicios personales e industria pesquera. La construcción y minería tuvieron caídas, y el consumo de los hogares creció 2,3%, debido a la incidencia de servicios personales, más gasto en alimentos, bebidas y productos tecnológicos.

El caso destacado de este informe: Tarapacá registró un desplome del -15,4%, "explicado mayoritariamente por la minería de cobre. En menor medida, la construcción y las industrias química y pesquera también incidieron a la baja", dijo el Banco Central mediante un comunicado.

El consumo de los hogares en la región subió 1,8%, incidido por el mayor nivel de gasto en bienes no durables y durables.

Por su parte, la región de Antofagasta tuvo un alza del PIB de 3,4%, gracias a la extracción de cobre y litio, la construcción y generación eléctrica (asociada a energías verdes), todo compensado en parte por la industria química. En el consumo de hogares (-0,5%) incidió el menor gasto en bienes

no durables, en especial combustibles, alimentos y bebidas, parcialmente compensado por gasto en durables.

MACROZONA CENTRO Y RM

Dentro de la región de Coquimbo, el Producto Interno Bruto subió 2,2% por la construcción, comercio y servicios personales, que compensaron en parte las bajas en la minería e industria pesquera y vitivinícola.

El consumo de los hogares varió 0,4%, explicado por el dinamismo en gasto de bienes durables, compensado en gran medida por los servicios.

Para Valparaíso, el PIB creció 2,7%, principalmente por los servicios de información, comercio, generación eléctrica y sector agropecuario-silvícola, mientras que la minería y servicios empresariales tuvieron caídas.

Un 2,0% creció el consumo de los hogares, explicado por mayor gasto en bienes durables, en particular tecnología -como también en la región de Coquimbo-, y no durables como vestuario, calzado y productos farmacéuticos.

En la región Metropolitana, se anotó un alza del PIB de 2,4%, de la mano del comercio, servicios personales y transporte, compensado en parte por la construcción. Dentro de los hogares, el consumo subió 2,7% por más gasto en bienes no durables y durables -particularmente vestuario y tecnología, respectivamente-, al igual que los servicios, que fue compensado por gasto en turismo.